

# EL BIEN PUBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 12 de Febrero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.258

## EL EJÉRCITO RUSO

Las combinaciones diplomáticas han terminado. Los japoneses á toda costa quieren ventilar el pleito pendiente con los rusos, á linternazos.

Del teatro de la guerra nos comunican las grandes agencias de publicidad los primeros chispazos desordenados y confusos.

Mientras vengan las rectificaciones y ratificaciones, daremos á conocer la organizacion y potencia militar de ambas naciones beligerantes, dando comienzo por Rusia.

En pie de paz el Ejército ruso se eleva á la cifra de 1.100.000 hombres, distribuidos así:

Infantería: 982 batallones.

Caballería: 715 escuadrones.

Artillería: 494 baterías de campaña.

Estas fuerzas forman 27 cuerpos de ejército (2 en Siberia) y un crecido número de brigadas con organizacion autónoma.

En pie de guerra el ejército ruso se eleva á la cifra de 4.000.000 de hombres.

No se vislumbra en la guerra ruso-japonesa complicaciones internacionales; mas, razones de elemental prudencia aconsejarán al Estado Mayor el no desgarnecer sus vastas fronteras.

Podrá Rusia utilizar solo una parte de su ejército contra el Japon en el Extremo Oriente.

Tampoco puede Rusia perder de vista que las distintas regiones del Imperio han de mantenerse en comunicacion, dándose la mano los distintos cuerpos de Ejército para poder ser convenientemente reconcentrados y utilizados, al exigirlo las eventualidades de la guerra.

La Manchuria está unida á Europa únicamente por el Ferrocarril Transiberiano, de una sola vía, cuyo total desarrollo suma mas de 8.000 kilómetros. Su mucha extension es la base vulnerable para poderla cortar el enemigo, lo cual pondría en situacion muy crítica al Ejército de operaciones.

Rusia distraerá gran parte de su caballería á vigilar y mantener la comunicacion del Ejército con su base de operaciones.

\*\*\*

La formacion de un Ejército en el Extremo Oriente constituye una operacion larga y difícil.

La situacion de Rusia no resultará desembarazada y airosa si desde mucho tiempo, en prevision de la ruptura de hostilidades, no ha tomado precauciones.

Por un ukase de 30 de Julio último toda la region situada entre el lago Balkal y el Oceano Pacifico, está bajo el mando del Almirante Alexieff que se titula Lugarteniente Imperial.

El Almirante asume los poderes civil, militar y marítimo y al mismo tiempo se le confiaron las relaciones diplomáticas con el Japon.

El gobierno ruso, con gran tino, ha procurado primero que asuma una sola persona la unidad del mando.

\*\*\*

A partir del mes de Octubre último, cuando las relaciones con el Japon comenzaron á no ser cordiales las tropas que forman la treinta y una division (Cuartel General en Kharkeff) y las de la treinta y cinco (Cuartel General en Riazan) se dirigieron á Siberia Oriental. En dichas regiones se formaron unos batallones que cubrieron las reservas.

\*\*\*

En Enero el Ejército de ocupacion del Extremo Oriente al mando de Alexieff permite poner en pie de Guerra:

Infantería: 112 batallones.

Caballería: 75 escuadrones.

Artillería: 27 baterías de 8 piezas.

El total efectivo de estas unidades tácticas es de 145.000 hombres á los que hay que agregar 30.000 (carabineros) y el contingente de segunda línea al organizarse y que le compondrán 40 Batallones de Infantería, 36 Escuadrones de Caballería y 8 Baterías. Total 230.000 hombres con buen armamento y provisiones de boca y guerra.

Para guarnecer las plazas fuertes y vigilar las comunicaciones se destinaron 70.000 hombres quedando 150.000 en disposicion de hacer frente al ejército japonés:

El principal núcleo de fuerzas antes de romperse las hostilidades se encontraba en los alrededores de Kharbin punto estratégico de mucha importancia por bifurcar la línea férrea del Norte de Corea que facilita el transporte de tropas á Port-Arthur y á Vladivostok.

## TELEGRAMAS

Madrid 9.

Abierta la sesion del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga, usa de la palabra el señor Cárdenas pidiendo noticias respecto al conflicto ruso-japonés.

Le contesta el señor Allendesalazar diciendo que las noticias recibidas hasta la fecha no son alarmantes, pues solamente confirman la ruptura de relaciones entre ambas naciones.

En la interpelacion del señor Dávila interviene el Obispo de Guadix, tratando del clericalismo, y dice que «nosotros, los ministros de Dios, predicamos la religion del Crucificado y si á estas predicaciones se llama clericalismo seguramente lo habrá toda la vida, pues la enseñanza del Evangelio no terminará mientras exista el mundo».

Ha defendido á los frailes diciendo que su mision es civilizadora.

Escita á los senadores para que no se hable contra la iglesia.

El señor Obispo de Jaen coincide con lo dicho por el de Guadix, defendiendo la mision pacificadora de los frailes en Filipinas.

Dice que la insurreccion se hubiera

dominado con frailes y sin soldados.

Le interrumpe el señor Marqués de Estella, diciendo: de esto hablaremos.

El señor Dávila afirma que la culpa no la tienen ni los frailes ni los masones.

El señor Marqués de Estella, dice que la culpa es de todos, incluso de los gobiernos.

Niega que el nombramiento del Padre Nozaleda para el arzobispado de Valencia sea perjudicial á la patria y le dirige multitud de elogios.

Igualmente elogia al señor Obispo de Jaen que lo fué de Bulacan.

Dice que todos los funcionarios de Filipinas son los culpables de lo ocurrido y termina explicando lo ocurrido con el pacto de Biacnabatón.

El señor Cárdenas explica las relaciones que tiene con los conservadores, fastigiando al señor Maura y elogiando á los señores Villaverde y Silveira.

Se levanta la sesion.

Madrid 10.

Reinan grandes temporales.

Los trenes llegan retrasados.

Con Francia tenemos completa comunicacion.

Dicen de Lisboa que el temporal que allí se desarrolla es espantoso.

Seul.—Han desembarcado 20.000 japoneses al Norte de la península de Corea.

Con tal motivo hubo una escaramuza entre las tropas rusas y japonesas pero sin resultado.

Circula el rumor de haber librado un encarnizado combate naval en Chemulpa las escuadras rusa y japonesa.

Témese que sea necesaria la intervencion de Inglaterra.

Paris.—Han causado profunda impresion las noticias que se reciben de la guerra ruso-japonesa lamentando las pérdidas que al principio han experimentado los rusos.

La prensa dice que los franceses consideran como hermanos á los rusos y los reveses que sufra Rusia se reflejarán en el corazon de Francia. Si fueran muchos los descalabros de Rusia, ó su número pudiera comprometer la paz en Europa, los franceses no podrían tolerarlo.

Londres.—El periódico «The Standard» publica un telegrama de su corresponsal en el teatro de la guerra, diciéndole que los cruceros japoneses apresaron dos buques mercantes rusos y otro que llevaba un cargamento de carbon para la escuadra rusa surta en Port-Arthur.

Los tres buques apresados han sido entregados al almirantazgo japonés.

Esta noticia puede desvirtuar anteriores noticias de haber sido apresados cruceros rusos, pues debía referirse á dichos buques mercantes.

Londres.—La prensa de dicha capital se ocupa del conflicto ruso-japonés

y cree que si antes de la ruptura de relaciones Inglaterra hubiese intervenido cerca del Japon para solucionar el conflicto, sin duda alguna se hubiera evitado la guerra, pero, ya empezada, es imposible aquella intervencion apesar de las simpatías que mantiene Inglaterra á favor del gobierno japonés.

Valadolid.—Se ha verificado una nueva manifestacion obrera, silbando los manifestantes al alcalde, quien no cumplió la promesa que les hizo respecto á sus pretensiones.

El gobernador les ofreció que hoy trabajarían, por cuyo motivo fué dicha superior autoridad elogiada.

San Petersburgo.—El almirante ruso Alexieff telegrafía á su gobierno dando cuenta del combate librado en Port-Arthur que ha durado una hora, resultando un acorazado y tres cruceros rusos con importantes averías; la tripulacion en junto tuvo 9 muertos y 2 oficiales y 41 soldados heridos.

Port-Arthur.—Los japoneses hicieron encallar un crucero á la entrada del puerto, dificultando el crucero hundido la entrada de otros barcos rusos por haber quedado el puerto completamente cerrado.

Londres.—La escuadra japonesa ha marchado con rumbo al mar amarillo. El gobierno japonés ha declarado que es inútil toda intervencion extraña en el presente conflicto.

Rusia ha declarado que fué imposible aceptar las condiciones que pedía el Japon, añadiendo que éste rompió las negociaciones sin aguardar la respuesta del gobierno ruso.

New-York.—Los tripulantes del crucero «Columbia» telegrafían que se hallaban en la rada de Port-Arthur cuando los japoneses intentaron la voladura de la escuadra rusa, hundiéndose dos acorazados y un crucero.

El combate que se libró fué muy encarnizado, marchándose inmediatamente la escuadra rusa.

San Petersburgo.—En la capilla del Palacio de invierno se ha celebrado una fiesta religiosa pidiendo al Cielo que conceda á Rusia el triunfo en la guerra con el Japon.

Asistieron á este acto los Soberanos y los altos dignatarios.

Washington.—El Secretario de Estado ha dirigido una nota á las potencias pidiendo su neutralidad en la guerra del Extremo Oriente.

El general Azcárraga pronunció en el Senado un discurso necrológico del senador y catedrático Sr. Calvo Martín, adhiriéndose á las manifestaciones de duelo varios senadores y especialmente los senadores médicos.

El ministro de Estado Sr. Sampedro lee un telegrama oficial de Rusia, dando cuenta de los primeros encuentros

de las escuadras rusa y japonesa.

Añade que España guardará la mas absoluta neutralidad.

El senador Sr. Parses lamenta que el Parlamento se convierta en un ateneo en vez de ocuparse en la labor legislativa como es su primordial deber. Se declara enemigo de la retórica y de los discursos que no tienen otra finalidad que combatir los políticos mutuamente, olvidando importantes proyectos de ley beneficiosos al país.

Ha censurado la política del Sr. Villaverde, elogiándole a la vez como hacendista.

Ha intervenido el Sr. Navarro Reverter, elogiando al Sr. Duque de Tetuan y consignando que de los 36 ministros nombrados desde 1899, nada se ha hecho que resulte beneficioso para país.

Ha terminado simpatizando con los demócratas, y anunciando que ingresa desde este momento en sus filas.

El Sr. Santos Guzman ha dado explicaciones acerca de las causas que le obligaron a aceptar la cartera.

Ha dicho que la última crisis fué patriótica y acusa a los liberales de haber ayudado a los republicanos en la obstrucción.

El Sr. Dávila ha negado dichas afirmaciones.

Después de rectificar varias veces se levantó la sesión.

En la Capilla de Palacio se ha celebrado con gran solemnidad el acto de tomar el hábito de la orden de Santiago, los hijos de los Príncipes de Baviera.

Dicen de Aranjuez que el río Tago ha sufrido una notable avenida, subiendo las aguas unos seis metros del nivel ordinario.

Es lamentable su desbordamiento.

La sesión del Congreso ha carecido de interés.

Ha ocupado la presidencia el señor Romero Rebled.

Después de aprobada el acta, el señor Linares ha dado lectura al proyecto sobre reorganización de los servicios de guerra.

El Sr. Osma ha pedido la aprobación de varios nuevos créditos.

Se acordó que el proyecto para el saneamiento de la moneda pase a la Comisión de Presupuestos para que dictamine con urgencia.

El señor Sampedro ha notificado la ruptura de las hostilidades entre Rusia y el Japon, y el acuerdo del Gobierno relativo a la neutralidad de España en este asunto.

El Sr. Juney ha continuado la interrelación acerca de la detención de diversos republicanos.

Le ha contestado el señor Sanchez Guerra, explicando lo ocurrido y defendiendo al Gobernador y la actitud del Director de la cárcel.

El resto ha carecido de interés.

El señor Moret considera que es alarmante para Europa el conflicto ruso-japonés, siendo muy posible que intervengan en el mismo Inglaterra y Francia.

San Petersburgo.—El Czar ha sido aclamado.

El almirante Alexieff ha declarado en estado de guerra a la Manchuria y a la Siberia.

Después de la sesión del Senado se reunieron los ministros cambiando im-

presiones y preparando la sesión del consejo de mañana.

S. M. el Rey y el gobierno han asistido al banquete oficial de la Embajada de Francia.

En dicho banquete se ha conversado acerca de los incidentes del conflicto ruso-japonés, dando lugar a diversos comentarios.

En el meeting republicano celebrado hoy se ha protestado de las bendiciones y de la parte religiosa que se da a las fiestas.

El meeting fué suspendido, prendiéndose a un periodista salmantino llamado Blázquez, que intervino y contribuyó a aumentar el alboroto.

Las potencias europeas se muestran dispuestas a mantener su neutralidad en el conflicto ruso-japonés.

Mientras se estaba celebrando la sesión del Congreso, sintióse indispuerto el Sr. Canalejas, teniendo que retirarse y ser trasladado en coche a su casa.

El gobierno ha remitido instrucciones al comandante del crucero «Rio de la Plata» que estaba fondeado en Santo Domingo, reclamado por el consul español en aquella plaza en prevision de los sucesos que pudieran desarrollarse con motivo de la honda revolución que allí reina.

Al comandante del crucero se le ha ordenado regrese inmediatamente a España.

## CASINO "EL CONSEY,"

Con bastante concurrencia celebró anoche esta sociedad la función, fuera de abono, que tenía anunciada, representándose las zarzuelas «Un Gatito de Madrid», «Las Campanadas» y «La Viejecita».

Las dos primeras tuvieron una interpretación bastante acertada por parte de todos los artistas.

En cuanto a «La Viejecita», nos cabe la satisfacción de decir que obtuvo un éxito inesperado.

Cuántas alabanzas prodigásemos en favor de la Srita. Rodríguez, son merecidas. Acertadísima como siempre en su trabajo, desempeñó su papel de Carlos a entera satisfacción del público. Muy bien interpretada habíamos visto este papel en el Consey por otras triples pero nada tiene que envidiar la Srita. Rodríguez. Estuvo admirable hasta lo sucesivo.

La Srita. Llanas, divinamente en su papel de Luisa.

Los Sres. Cortés, Llach y Regales muy bien en sus respectivos de Fernando, D. Manuel y Sir Forge; así como los Sres. Ceferino, Valle y Torrens en sus correspondientes de Federico, Marqués y Un Oficial.

En resumen; es «La Viejecita» una de las obras que mejor ha puesto en escena la Compañía que actúa en el Consey, y que ha obtenido mayor éxito; pues no notamos en su representación defectos de importancia, a pesar de haber sido muy poco ensayada.

Gran parte del éxito obtenido en la representación de dicha zarzuela, es debida al inteligente pianista Sr. Gonzalez, merced a cuyos esfuerzos pudo ponerse anoche en escena; toda vez que era verdaderamente escase el tiempo disponible para ensayos.

Reciba por ello, una vez mas, dicho Sr. Gonzalez, nuestros sinceros plácea-

mes, que le tributamos gustosos, haciéndoles extensivo al Director de la Compañía Sr. Cortés y a todos los artistas en general.—DIEGO PRETUS.

## SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajol 12.—8 m.

Barómetro 764'6; viento NNO. flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes chubascosos.

Noticias oficiales nos permiten manifestar, que el día 16 del actual fondeará en este puerto el buque-escuela inglés «Cleopatra» que permanecerá hasta el 24, saliendo dicho día para Palma.

Hoy, festividad de Santa Eulalia, patrona de Alayor y titular de aquella iglesia parroquial, ha empezado en la misma los cultos de Cuarenta-Horas que se celebrarán hoy, sábado y domingo.

Esta tarde ha sido sacrificado en el matadero público un ternero, procedente de Barcelona, cuyo peso ha sido de 544 kilogramos.

Dicha carne será vendida mañana en las Carnicerías de esta ciudad números 4 y 17, por los cortantes don Bartolomé Sintés y D. Jaime Olives respectivamente.

## ELOY FERNANDEZ VALLESA

MÉDICO

Consulta gratis para los pobres de 12 a 1.

Idem de pago de 11 a 12.

MORERAS 2

Llama la atención del mundo elegante la variedad de objetos de lencería, adorno y tocador que se ven expuestos en hermosa combinación en el escaparate del establecimiento «El Louvre», que nuestro amigo D. Miguel Ramon tiene instalado en la calle de la Arravaleta, al lado del casino «Nuevo Centro».

Los preparados al PETROLEO SANSON mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del cabello.

## EL CALZADO BALEAR EN CUBA

EL OGASO DE LA EXPORTACION

Con este título publica «La Almudaina» de ayer lo siguiente:

«Con objeto de favorecer la industria americana, se ha implantado un nuevo arancel aduanero en la isla de Cuba, que ha empezado a regir días pasados.

Por dicho arancel, que es provisional, se recarga de un 35 a 40 por 100 sobre el tipo actual de tributación los géneros importados extranjeros: es decir, no americanos.

Esto es, en el arancel provisional, esperándose que en el definitivo que se implantará en breve, se recargará aun mas el impuesto, el derecho de aduanas para dichos artículos. Los exportadores baleares de calzado, con algunos de los cuales hemos hablado, no esconden su impresion de que se acaba en Cuba la industria mallorquina del calzado, el cual no puede ya sostener la competencia de los americanos en cuanto al género basto, porque éstos, favorecidos por los aranceles, colocan en la isla gran cantidad de calzado basto y fuerte. En lo único que podía sostener aún la competencia la industria balear era en el calzado fino, a que no se han dedicado los americanos, pero que ya no podrá sostenerse con los aranceles nuevos.

Por esto es que ya muchos fabrican-

tes han buscado en la península y en Francia mas facil salida a sus productos.

No sabemos que los fabricantes mallorquines que aun exportaban a la isla de Cuba hayan tomado ningún acuerdo en vista del nuevo arancel, pero puede darse por terminado el período brillante que tuvo la industria de nuestro calzado en las antiguas Antillas españolas.

A causa de la premura del tiempo no nos fué posible compajinar la cuenta que publicamos ayer de los ingresos y pagos realizados por la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, con motivo de la función celebrada en el Teatro Principal, en la forma en que se hallaba extendida dicha cuenta, esto es, en dos columnas, de modo que apareciese, como aparecería en la cuenta, el ingreso total y el líquido de cada una de las tres partes en que se hallaba la misma dividida, es decir; función en el teatro, tómbola y donativos.

Hemos creído deber dar esta explicación para, que no extrañen nuestros lectores la forma en que publicamos la expresada cuenta.

A la salida del «Isla de Menorca» de Palma para este puerto, ninguno de los vapores-correos de Barcelona habian llegado a Palma debido al mal estado del mar.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento Infantería de Baleares número 2 se cita, llama y emplaza al recluso Juan Mesquida Mas natural de Ciudadela.

Hoy ha sido recogido por D. Damián Salom el regalo de la obra «El Imperio del Sol naciente», que correspondió a la papeleta n.º 4077.

A las cinco ha dejado caer anclas en su habitual fondeadero el vapor-correo «Menorquin» procedente de Barcelona y escalas.

## CONFIRMADO POR LA PRACTICA

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

El Comisario de Guerra de esta Plaza ha señalado el día 7 de Marzo próximo para la adquisición de los artículos que se consideran necesarios para el servicio del Hospital Militar de la misma.

El señor administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida a los Ayuntamientos de esta provincia que aun no le han remitido una copia literal certificada del presupuesto de gastos para el presente año; las certificaciones del 1.º trimestre de 1903 y la copia literal certificada de sus presupuestos de gastos en la parte referente a los haberes, sueldos, asignaciones, premios y comisiones de los empleados activos y pasivos; concediéndoles un plazo de cinco días para que cumplan dichos servicios, de lo contrario serán castigados con las multas correspondientes.

De los datos biográficos que publican los diarios de Palma del difunto señor D. Miguel Socías y Calmaris, copiamos los siguientes párrafos:

«En el año 1872, desempeñando el ministerio de la Gobernación D. Nicolás María Rivero, fué nombrado el se-

# ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la eferde, constipacion, digestiva, (poco de digerir) raquismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia CalloL, Diputacion 889 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

7

for Socías sub-gobernador de Menorca, cargo que desempeñó por espacio de veinte y siete meses.

Durante su mando en la vecina isla reunió á importantes elementos de aquella localidad que dieron por vez primera la investidura de diputado á Cortes á D. Rafael Prieto y Caules, desde cuya fecha ha llevado éste la representacion de Menorca.

Durante la época de su mando en Menorca, recibió del Gobierno el encargo de vigilar al duque de Montpensier, D. Antonio de Orleans, desterrado á dicha isla por haberse negado á jurar al nuevo Rey de España D. Amadeo, donde permaneció corta temporada acompañado del conde de Eu.

Habiendo nombrado al mismo tiempo el Gobierno un inspector especial para la mejor vigilancia del Duque, durante su destierro, el Sr. Socías se sintió lastimado con aquel nombramiento, dimitiendo su cargo de sub-gobernador, dimision que no le fué admitida entonces por el Gobierno, revocando dicho nombramiento en prueba de la confianza que le reiteró el Ministro.

## GREMIO DE PANADEROS

### DE MAHON

Se avisa al público que en los días 14 y 16 del mes corriente, no se expendrá pan tierno de clase alguna en los hornos de esta localidad.—Mahon 12 Febrero 1904.—El Secretario, R. Gener.

## VACANTES

Se hallan vacantes en el Regimiento Infantería de Pavía número 48 dos vacantes de músicos de tercera clase y dos de educandos correspondientes á flautín ó saxofon, trombon ó bombardino, cornetía y trombon respectivamente.

## MATERIAL DE ARTILLERIA

El Rey ha tenido á bien aprobar con cargo al vigente plan de haberes del material de Artillería, el presupuesto importando 900 pesetas formulado por la Junta facultativa del Parque de Artillería de esta plaza para montar 4 C. H. E. de 15 centímetros en la batería número 10 de la Fortaleza de Isabel II de la misma.

## DESTINO CIVIL

Se halla vacante y debe proveerse con licenciados absolutos del Ejército la plaza de alguacil del Ayuntamiento de Ciudadela.

## SEMENTALES

El día 20 del actual quedará abierta al servicio público la parada provisional de Mercadal (Menorca).

Esta mañana ante el Tribunal de Marina compuesto del Sr. Comandante capitán de Fragata D. Leopoldo Hecár como Presidente, y como Vocales el Teniente de Navío D. Eduardo Verdía, capitán de la Marina Mercante don Francisco Cardona, Piloto D. Bartolomé Pons y Patronos D. Francisco Leon, D. Francisco Arguimbau y D. Juan Hernandez, ha sufrido el examen reglamentario para patron de cabotaje, habiendo sido aprobado por unanimidad, el inscrito de Ciudadela José Anglada Lluich á quien felicitamos.

Para la detacion de la Seccion Torpedista de este puerto, en el «Menorquin» han llegado doce individuos de marinería.

## DEFUNCION

A las doce de la mañana de ayer, se dió cristiana sepultura en el Cementerio Católico de Palma, al cadáver del primer teniente abanderado del Regimiento Infantería de Baleares n.º 1 don Jaime Soler Ferrer, cuya muerte ha sido sentida, no tan solo por los numerosos amigos con que contaba en esta ciudad, si que también por sus compañeros de armas del Regimiento de Baleares n.º 2 al cual había pertenecido de segundo teniente y abanderado.

Las relevantes prendas personales que le adornaban le habian hecho acreedor á las simpatías de todos.

A su entierro asistieron los Jefes y Oficiales de todos los cuerpos é institutos y amigos particulares, presidiendo el duelo en representacion del Capitán General, el General Gobernador señor Torreblanca y los Coronales Sres. Pinto y Florit.

El ataúd, sobre el cual había el baston, espada y ros que en vida usaba el difunto con varias coronas, fué colocado en el coche fúnebre por seis tenientes compañeros del malogrado Sr. Soler.

Hizo los honores de ordenanza un piquete y música del espresado regimiento.

A su señora madre, hermanos y demás familia enviamos la expresion de nuestro pésame, deseando que el alma de tan buen hijo como querido compañero y amigo haya merecido el galardón de los justos.

En el «Menorquin» ha llegado el Rdo. Padre D. Rafael Gracia de la Orden de Capuchinos, que tienen su residencia en Sarriá, al objeto de encargarse de la predicacion cuaresmal en la parroquia de Santa María.

Ha pasado á bordo á recibirle y saludarle, el Rdo. Sr. Pons Bauzá, Regente de la parroquia del Carmen.

Saudamos al P. Gracia, deseándole sea fructifera su mision apostólica, durante su permanencia entre nosotros.

En el día de hoy y por D. Federico J. Cardona Subdirector de la Compañía de Seguros contra incendios «La Union» han sido entregadas á don F. Cardona la cantidad de pesetas ochenta en concepto de indemnizacion de los daños y desperfectos ocasionados por el incendio ocurrido en la casa de su propiedad calle Anunciavay número 13, el día del pasado Enero y del cual dimos cuenta á nuestros lectores.

La prentitud y armonía con que trata sus asuntos la referida sociedad, la hace recomendable al favor del público y asegurados de los que cuenta gran número en esta Ciudad.

De una correspondencia de Ciudadela que publica «La Almudaina» de Palma leemos los siguientes párrafos.

«De correos estamos malísimamente, y no toda la culpa la tienen los cuatro exelementos, aunque bastante les corresponde: la tiene el aire que tanto sopla en esta region; la tiene el agua que

sigue la opinion del viento, como el *cahueterismo* valenciano la de Soriano y Blasco Ibañez; la tiene la tierra que no se ensancha para que puedan manobrar en este puerto los vapores de la *Marítima* y la tiene el fuego de las calderas de estos vapores que á lo mejor no salen de Mahon porque... no los hacen salir.

Otras cosas, personas y circunstancias tienen la culpa también y es que aquí nos hemos empeñado en que el vapor, al hacer la escala, no sólo debe detenerse, sino que además debe embarcar carga y pasaje, lo cual no puede efectuarse más que cuando el mar está en calma, y el mar se empeña, hace un par de semanas, en no calmar hasta el miércoles ó el jueves, de lo cual resulta que sale el correo cuando debia estar de vuelta y luego nos llega la correspondencia con un desbarajuste sin nombre. Como la estacion telegráfica es limitada, resulta que hasta las nueve no puede avisarse á Mahon si el tiempo es bueno ó malo y como á las nueve empieza á refrescar el viento, resulta que si sale entonces, cuando llega aquí no es posible ya efectuar las operaciones necesarias, que hubieran sido posibles á primera hora de la mañana. Veremos cuántas veces sucederá esto hasta el verano. El caso es que se causa un verdadero perjuicio al comercio de toda la isla y al público que no comercia, mucho más.

Cuando el Obispo señor Castellote, de grata memoria consiguió del Gobierno una reforma en los correos, no fué esto lo que pidió ni lo que concedió el Gobierno: lo pedido y concedido fueron dos correos semanales directos entre este puerto y Alcudia, los cuales hubieran podido enlazar con el de Mahon ó con los de Palma, pero la compañía mahonesa no tuvo un vapor pequeño que destinar á esto y consiguió la reforma de la comision. Ella lo consiguió y nosotros conseguimos fastidiarnos.

Si viene hoy el vapor, embarcarán en él las dos compañías de zarzuela de que ya le hablé. Buen viaje.—C.»

## DE ENSEÑANZA

La Asociación de Maestros y aspirantes á plazas han remitido al Ministro de Instruccion Pública unas instancias en las cuales solicitan que se provean por oposicion realizada en Palma las plazas inferiores á 2.000 pesetas correspondientes á la provincia de Baleares.

\*\*\*

Por la Seccion de la Junta Provincial de Instruccion Pública se devuelve á los maestros los presupuestos para material del actual año que han sido aprobados por la citada Junta.

\*\*\*

Los maestros que ascienden al sueldo de 500 pesetas anuales deberán re hacer los presupuestos de 1904 que tenían presentados.

## INDULTOS

Ha sido denegada la peticion del corrigiendo de la Penitenciaría militar de Mahon Francisco Sanchez Galan, que solicitaba indulto del resto de la pena

de dos años de prision militar que sufre por el delito de desercion.

## CASINO «EL CONSEY

A LOS SEÑORES SOCIOS

Mañana sábado se pondrá en escena las zarzuelas siguientes:

- 1.º La Marcha de Cádiz.
- 2.º Mari Juana.
- 3.º La Viejecita.

Terminando con baile de máscaras.

Advertencia.—No se permitirá la entrada á las personas que no sean del agrado de la Comision.

## El Bien Público POR TELEGRAFO

Madrid 11.

Han tenido lugar varios mitins republicanos, organizados en varios distritos de esta capital.

Se han pronunciado discursos distintos, á consecuencia de los cuales han sido detenidos Lerroux, Lletget, Rodriguez y Soriano, quienes interrogados por el Gobernador, fueron disueltas las manifestaciones y puestos en libertad los detenidos.

Madrid 11.

Esta tarde se reunirá la comision de presupuestos, para emitir segundo dictámen y discutir el modo de llevar á la práctica el saneamiento de la moneda.

Los estudiantes han hecho un conato de manifestacion, que luego se ha disuelto sin consecuencias.

Madrid 11.

En el Consejo de Ministros habido en Palacio, el jefe del Gobierno informó al Rey del rompimiento de hostilidades entre Rusia y el Japon, de la crisis algodonera que con la guerra puede verse empeorada y del curso de los debates en las Cortes.

Madrid 11.

Telegrafian de Nagasaki que las fuerzas navales del Japon han capturado ocho cruceros rusos averiados en el combate de Port-Arthur y los condujeron á Mazanpho, puerto militar japonés.

Madrid 12.

Noticias recibidas en Lóndres dicen que los japoneses reanudaron ayer el bombardeo de Port-Arthur, que duró unos quince minutos, teniendo que retirarse de la línea un crucero japonés.

Madrid 12.

Telegramas de Tokio dicen que las tropas japonesas han entrado en Seul, y volaron el puente del ferrocarril de la Manchuria.

En la voladera murieron 30 hombres de las fuerzas invasoras.

# ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA.

## CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS!

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

En MAHON principales farmacias

### Cotizacion oficial

Madrid 11—4 t.

4 por ciento interior.	76'05
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'60
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	470'00
Comp. Arrend. Tabacos.	419'00
París á la vista.	39'40 á 39'45
Londres á la vista.	35'14 á 35'18

### BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Damian y Eulalia.  
Santo de mañana.—Stos. Benigno mártir y Catalina de Rizzis vírgen.  
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Santiago Casas; María Carbó; Marino Peytierre; Nadal Vidal; Ricardo Aranda; un sargento, esposa y 5 hijos; Guillermo Pujol; Miguel Sirer; Jaime Colbert; Juan Bermudez; Anselmo Sicard; Francisco Mercada; Francisco Prats; Juan Ramon; Pablo Sastre; Miguel Coll, y 36 individuos de tropa.—Total, 58.

### MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 5 Febrero.—1 ternero, 154 kilos, propio; 1 id., 129, noria de Binimegut; 2 carneros, 31, d'en Tilla; 1 id., 23, huerto d'en Murillo; 1 id., 10, Turaxa de Bartolomé (Villa-Carlos); 1 id., 15, Trepucó de Guillermo; 4 cabras, 19, Bartolomé Cánovas; 3 id., 63, St. Antoni; 2 id., 22, es cabré de St. Antoni, y 14 cerdos, 872.

Día 6.—1 buey, 289, Refal Fort (Alayor); 1 id., 301, Barcelona; 1 ternero, 182, Torra Nova (Alayor); 1 id., 303, Antonio Leon; 1 id., 198, noria de Mateo; 1 id., 157, propio; 6 carneros, 67, Fefal Fort (Alayor); 1 id., 10, Turaxa de Bartolomé (Villa-Carlos); 3 id., 53, propios; 3 cabras, 54, St. Antoni, y 11 cerdos, 501.

Solucion al geroglífico del número anterior:

VICENTE TORRES

\*\*\*

Solucion á la charada del mismo número:

DEBE

Imp. de M. Parpal



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más aceptable á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de para agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

## REVOLUCION CIENTÍFICA

LA VERDADERA Y MARAVILLOSA  
MEDALLA ELÉCTRICA Y MAGNÉTICA

La Electricidad y el Magnetismo

aplicados á la curacion ó alivio de todas las dolencias

Preserva las enfermedades Nerviosas, Inteciosas y Epidémicas porque purifica la sangre.

La Medalla Eléctrica es positivamente el remedio externo mas seguro y activo, para la curacion por medio de la electricidad de todas las enfermedades de la sangre y ofecciones nerviosas.

Del uso prolongado y constante de la Medalla Eléctrica se verá uno ampliamente recompensado con el reflorecimiento de la salud perdida.

Depósito exclusivo en la zona de Menorca para las Islas Baleares

Miguel Thomás, Gardona y Orfila, 30.—Mahón

Se facilitan prospectos.

## MR. LASSALLE, ÓPTICO

avisa á sus parroquianos y al público que en la

CALLE NUEVA, NUM. 19

encontrarán toda clase de objetos de óptica entre ellos anteojos, gemelos, lentes, termómetros médicos, etc., todo en gran escala y á precios módicos.

Solo permanecerá en esta ciudad unos pocos días.

## SE TOMARÍA

en alquiler una viña en las inmediaciones de esta ciudad.

Informes en esta imprenta.

4-10

## PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 86 de la calle de Santa Eulalia que forma esquina con la de San Manuel.

Informes; Infanta núm. 178.

3-3

## NODRIZA

Se necesita una.  
Informes calle del Angel n.º 1.

1-3

## PÉRDIDA

Anoche se perdió una aguja de pecho con piedras preciosas montadas en oro.

Se dará una gratificacion á la persona que entregue dicha alhaja en esta imprenta calle del Bastion n.º 39.

3-3

### PROTECTORA DE MILLARES DE FAMILIAS

## La Equitativa de los E. U.

La más fuerte del mundo

The equitable life assurance society of the United Estates

La situacion financiera de la Sociedad en fin del año 1903, apreciada por las sigientes cifras preliminares de su balance, acusa un progreso colosal.

Las nuevas operaciones de Seguro obtenidas en 1903, superan en más de 40 millones de dollars á lo obtenido hasta ahora por la Sociedad en el año de mayor produccion.

La partida dividendos pagados á los tenedores de Pólizas, es asimismo mayor en 1903 que en cualquier año anterior, y supera en importe á lo jamás pagado en un solo año por ninguna Compañía de Seguros.

La cartera de Seguros en Vigor ha traspasado la enorme cifra de 1.400 MILLONES de dollars.

El capital activo de la Sociedad, que en principio del año 1903 importaba 359 millones, asciende en fin de dicho año en números redondos, á 380 millones de dollars, mientras que los ingresos han subido en igual tiempo, desde duros 69.000.000, hasta 72 millones de dollars.

El sobrante, reflejo de la potencia financiera de las Compañías para distribuir dividendos, continúa siendo mayor que el de Sociedad alguna de Seguros en todo el mundo, lo cual es la mayor y más positiva garantía para que en lo futuro continúe siendo

### La Equitativa de los Estados Unidos

como lo es hoy la que produce y acumula un total mayor de beneficios para sus tenedores de pólizas.

Direccion General de las Sucursales de España y Portugal, Madrid.  
Subagente en Menorca, D. Mateo Fontirroig. 1-15